

Coye-la-forêt : la nature est un musée

Une association originale est née en 1992 : la Sylve. Son but ? Protéger et mettre en valeur le patrimoine naturel et culturel de Coye-la-Forêt, de son terroir et de ses environs...



La région de Coye-la-forêt pourrait devenir un éco-musée...

« L'idée était dans l'air et elle s'est concrétisée en fin d'année 1991, à l'issue d'une exposition d'une semaine réalisée sur les anciens métiers de la forêt », explique Jean-Marie Delzenne, président de l'association. Neuf mille visiteurs, principalement Coyens, ont participé aux conférences diverses qui se déroulèrent durant cette semaine d'octobre.

De cette aventure est née la Sylve. « Nous avons voulu poursuivre le travail qui a été fait... A Coye, les gens sont sensibles à l'environnement, c'est désormais un problème porteur ». En animant des conférences, en organisant des promenades de découvertes, la toute jeune association - qui totalise déjà plus d'une centaine d'adhérents - espère redynamiser Coye et ses environs.

Pour ce faire la trentaine de membres actifs a donc créé cinq groupes de travail (patrimoine, conférences, animation, publication et projets) qui se réunissent régulièrement afin de mettre sur pieds certains projets. « Pour l'instant c'est le groupe « conférences et promenades » qui a le plus travaillé, mais nous souhaiterions mettre en place un sentier botanique à Coye, nous prévoyons aussi une action forêt propre... Mais il faut avancer lentement, la municipalité doit nous aider. Nous voulons être une sorte de laboratoire où s'élaborent des activités qui intéressent un maximum de personnes ».

Un journal et un éco-musée

Dans les actions de promo-

tion, l'association a décidé d'éditer un petit journal, intitulé *Petites chroniques*, deux fois par an. Le premier numéro est sorti en janvier. Pour l'instant il est composé de notes et de résumés des conférences et promenades organisées en 1992. « Nous aimerions, dans les prochains numéros, parler de la vie locale de la vallée de la Thève, de son patrimoine naturel et culturel. Mais pour cela, il faudra que tous participent à la rédaction des articles... », souligne Jean-Marie Delzenne.

Le rêve le plus fou de l'association est de parvenir à réaliser un éco-musée dans la région coyenne. « Un éco-musée allie le patrimoine naturel à une présentation muséographique, c'est une démarche nouvelle qui permet de revitaliser des

régions en perte de vitesse, de créer des emplois... Le massif des Trois Forêts est un endroit privilégié. Tout près de Coye, il existe un site mégalithique important qu'il faudrait mettre en valeur... ». Des visites organisées de la forêt, des sentiers aménagés et parsemés d'indications et d'explications, transformeraient ainsi une région méconnue en un immense et inépuisable musée.

Moins ambitieux et plus réalisable semble être le projet d'organiser, pour l'année 1993, une randonnée pédestre d'une vingtaine de kilomètres à travers la forêt. Accompagnés d'un guide - comme pour toutes les promenades mises en place par la Sylve - les marcheurs découvriront ainsi flore et faune de la région.

Didier GAZANHES